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Data Ora e luogo Tipologia riunione

Mer 16/09
In fase di 
organizzazione

Ore 19,30 da conf

Chieri
Cantina Balbiano 

Visita della Cantina e dell’annesso Museo del 
Giocattolo. Seguirà conviviale con 
degustazione
Con Consorti ed Ospiti

Mer 23/09
In fase di 
organizzazione

Ore 20,15
Luogo da definire

Nel centenario della nascita, serata dedicata a 
«Il cinema di Federico Fellini» con relazione di 
Andrea Serafini e Laura Fornara
Con Consorti ed Ospiti

Le riunioni del Club riprenderanno a Settembre



Prossime Riunioni
AGOSTO: Tavole Imbandite
Ad Agosto esiste la possibilità di partecipare 
come visitatori rotariani alle Tavole imbandite 
che il R.C. Torino Sud e Sud Ovest organizza 
presso l’Hotel NH Carlina (Piazza Carlo 
Emanuele II, 15) nei giorni:
• Lunedì 05 agosto – Ore 20.00
• Lunedì 26 agosto – Ore 20.00

Mercoledì 16 settembre 2020
RIUNIONE IN FASE DI
ORGANIZZAZIONE
Ore 19,30 (da confermare) - Azienda
Vitivinicola Balbiano - Corso Vittorio
Emanuele 1 - Andezeno TO
Visita della Cantina e dell’annesso Museo del
Giocattolo.
Seguirà conviviale con degustazione

Con Consorti ed Ospiti
Adesioni in segreteria entro giovedì 10/9 

Mercoledì 23 settembre 2020
RIUNIONE IN FASE DI
ORGANIZZAZIONE
Ore 20,15 – Luogo in via di definizione
Nel centenario della nascita, serata dedicata a
«Il cinema di Federico Fellini» con relazione
del regista Andrea Serafini e della dott.ssa
Laura Fornara

Con Consorti ed Ospiti
Adesioni in segreteria entro giovedì 17/9 

Auguri a…

Notizie dal Club
• Il 29/06 Barbara Vinassa ci ha

rappresentati presso il R.C. Susa e
Val Susa

• Il 15/07 il Governatore
Michelangelo De Biasio ha
incontrato in modalità telematica
Presidente e Consiglio Direttivo del
Club. Erano presenti: Giorgio
Agosta, Pietro Appendino, Luigi
Benfratello, Massimo Pasquero,
Riccardo Petrignani, Alessandro
Sampò , Babara Vinassa e
Franca Zappata

• Daniele Munari – 4 agosto
• Germano Turinetto – 20 agosto
• Eugenio Crocioni – 22 agosto
• Stefano Pratis – 10 settembre
• don Luigi Ciotti (socio Onorario) – 10 

settembre
• Pietro Appendino – 13 settembre
• Chiara Marmo – 13 settembre

D2031 – SQUADRA DISTRETTUALE AR  2020-2021

il Governatore Michelangelo De Biasio ha ufficialmente comunicato l’Organigramma
della sua squadra distrettuale per l’a.r. 2020-2021.
Il nostro Club sarà rappresentato da:

Roberto Cagno (Commissione Distrettuale Azione Professionale ed Etica)
Alberto Del Noce (Commissione Distrettuale del Terzo Settore)

Riccardo Petrignani (Commissione Distrettuale del Terzo Settore)

Complimenti a tutti loro e un augurio  per il lavoro che dovranno svolgere.



D2031 - ELEZIONE GOVERNATORE AR  2022-2023

In data 25/07/2020 il Governatore Giovanna Mastrotisi ha comunicato che
ai sensi del Regolamento del Rotary International la Commissione di
Nomina del Governatore, esaminate le proposte pervenute dai singoli Club
ha nominato quale Governatore per l’anno 2022-2023

Marco Ronco 
del R.C.  Pallanza Stresa Verbania Cusio Ossola

R.C. TORINO OVEST - ELEZIONI 
PRESIDENTE AR  2022-2023 

CONSIGLIO DIRETTIVO AR 2021-2022

Il Club virtualmente riunito in Assemblea per l’elezione del nuovo
Presidente per l’anno rotariano 2022/2023 e del Consiglio Direttivo del
Presidente 2021/2022 (Alessandro Fasano) ha così votato:

Presidente a.r. 2022/2023:
Luigi Benfratello

Relativamente al Consiglio Direttivo 2021/2022, dopo lo spoglio delle 
schede, risultano eletti:

Chiara Marmo
Riccardo Cinque
Daniele Zaniolo

Alberto Del Noce
Federica Savio

Giorgio Bolognese

Un augurio a tutti loro per il lavoro che dovranno svolgere.



Carissimi Amici,

mi avete regalato un congresso davvero
indimenticabile! Dopo i patemi dovuti all’ardua
decisione di fare un congresso in presenza, grazie a
tutti voi si è creata l’atmosfera giusta e tutto è stato
Bello, Buono e Vero.

Ho apprezzato la presenza affettuosa ed attiva di
tanti Past Governor non assiepati in prima fila, ma
coinvolti sul palco per riferire sul loro prezioso
apporto; ho potuto contare sui miei Assistenti, a
cominciare dai due che saranno anche miei
successori, sui cui volti attenti ho letto la mia stessa
soddisfazione; ho gradito la partecipazione di tanti
Presidenti che, come loro stessi mi hanno detto,
hanno sfidato l’ansia da ripresa dell’attività dal vivo,
perché volevano essermi vicini così come io lo sono
stata con loro nelle decine e decine di presenze nei
club, sempre pronta ad accettare ogni loro invito a
costo di macinare chilometri per presenziare anche
a due o più incontri nello stesso giorno.

Sono stati molti anche gli amici collegati via Zoom
che hanno voluto condividere con tutti noi
Presidenti uno straordinario momento che ha
celebrato quest’anno che ci ha visti uniti.

Tutti insieme mi avete ripagata con gli interessi di
tanto lavoro, di tante preoccupazioni, di tanti
momenti difficili, di qualche dispiacere e di qualche
dolore. Abbiamo vissuto insieme sette ore di intensi
lavori congressuali, arricchiti da un susseguirsi
serrato di interventi, filmati, resoconti di tutti i
service dalla viva voce di chi ne è stato protagonista.
E’ stato gratificante vedere in video i visi allegri e
soddisfatti di tanti amici rotariani che in queste
attività sono stati direttamente coinvolti.

È stato un impegno non indifferente che voi tutti
avete affrontato con me, in cui c’era poco di
convenzionale, c’era molta rotarianità, molta
friendship mentre andavano in onda i risultati della
nostra fellowship. E la splendida cornice della
Venaria Reale nella Chiesa di Sant’ Uberto, il
brillante allestimento e l’accurata ed elegante regia
di un amico rotariano, finalmente ritornato ad un
ruolo attivo, hanno dato un fondamentale
contributo: grazie Luigi D’Andrea!!!

LETTERA del GOVERNATORE
GIUGNO 2020

Abbiamo lavorato anche di notte, ma ne è valsa la
pena. Il picnic sotto il roseto nella magnifica cornice
del parco di Venaria Reale ci ha dato modo di
sentirci uniti, di conversare gioiosamente e credo
che nessuno abbia rimpianto di non essere seduto
ad un ristorante.

Ho sentito pronunciare il mio nome sempre
accompagnato da un sorriso, da un apprezzamento,
da un ringraziamento, segno del fatto che per voi
sono stata più “Giovanna” che il Governatore o,
come mi ha definita Andrea Prina, regalandomi una
grande emozione, un “Governatore sognatore” che,
con sua grande meraviglia, accoglieva tutte le più
ardite proposte dei rotaractiani! Oppure, come mi
ha definita Cavalot “una scheggia”.

Che grande premio al mio impegno e che grande
orgoglio rotariano nel rivedere, insieme a tutti voi, i
nostri tanti service di questo anno, che, da cupo che
poteva essere a causa della pandemia, è diventato
invece, grazie al vostro e nostro pervicace ed
infaticabile impegno, foriero di tanti risultati
importanti.

Per la sola emergenza COVID19 abbiamo distribuito
attrezzature sanitarie e protezioni individuali per il
valore inimmaginabile, e forse ineguagliabile, di
1.400.000,00 euro; abbiamo già lavorato per
ottenere un finanziamento USAID per il FOOD e
sono in arrivo 300.000,00 euro per ogni Distretto;
abbiamo conseguito la riconsegna alla Città di
Torino del restauro della grande tavola del Cenacolo
in Duomo;

come non essere orgogliosi della preparazione di
50.000 pasti per l’Africa (due ore del nostro lavoro
hanno dato cibo a 100 bambini per un anno), della
realizzazione del percorso tattile per i non vedenti
(studio realizzato con due importanti istituiti, il
Politecnico e l’Accademia Albertina), di aver
costituito due nuovi Club (il RC Torino Re Umberto
e il RC Torino Palazzo Reale), dell’aver ottenuto da
Evanston la carta costitutiva di una nuova
Fellowship Mondiale FRACH (Fellowship of
Rotarian who Appreciate Cultural Heritage) nata nel
nostro Distretto.

.(segue)



LETTERA del GOVERNATORE
GIUGNO 2020 (segue)

(segue)

Il restauro concluso con successo del Sacello ad
Oropa che a seguito della pandemia ha fermato i
festeggiamenti e l’inaugurazione attende il nuovo
anno.

Di grande soddisfazione è stato anche vedere sfilare
nelle immagini i tanti partners importanti che siamo
riusciti a coinvolgere nel nostro impegno, dalla
Unità di Crisi della Protezione Civile, alle tante ASL
Sanitarie diffuse nel territorio delle cinque
Prefetture (Novara, Torino, Biella, Vercelli e
Verbania), dal Politecnico col Magnifico Rettore
Prof. Guido Saracco con il quale abbiamo firmato un
protocollo d’intesa e abbiamo sostenuto la ricerca
delle mascherine per lo sport e lo spettacolo,
all’Accademia Albertina con la Presidente Dott.ssa
Paola Gribaudo, con cui abbiamo realizzato il libro
tattile e concluso il percorso con la firma del
protocollo d’intesa che ne annuncia la continuità,
dall’Arcivescovo Cesare Nosiglia alla
Soprintendenza MIBACT, dall’Amministrazione
comunale con la Sindaca Chiara Appendino al
Museo Diocesano, dagli Istituti scolastici al MIUR
agli Assessori Comunali, ai Presidenti Regionali del
Piemonte e della Valle D’Aosta e tanto ancora.

Dopo le grandi difficoltà che tutti ben conosciamo, il
23 e il 25 giugno il Rotary, con la consegna al
Duomo della Cena restaurata, ha voluto donare un
magico incontro di cultura, sovrapponendo l’opera
leonardesca di Milano a quella torinese del Gagna e,
grazie all’alta tecnologia realizzata da Vincenzo
Mirarchi di FattoreArte, abbiamo potuto godere in
dettaglio della visione di particolari straordinari,
assaporando il Bello, annuncio anche della ripresa
per ognuno di noi.

Quanti risultati straordinari ottenuti grazie a tutti
voi e alla forza che si è generata con i dodici
Governatori d’Italia con i quali abbiamo lavorato in
unica catena di solidarietà, motivati e capaci di
coinvolgere ognuno i propri Soci.

Arezzo, Koch, Xausa, Milazzo, Pernice che hanno
anche introdotto il Congresso, hanno mantenuto il
timone costantemente fermo: questo grande lavoro
di squadra in cui ognuno portava il proprio sapere e
le proprie conoscenze ha dato un risultato
eccezionale.

La mia esperienza che è nata nella normalità e ha
dovuto svolgersi in un periodo buio ed incerto, si è
sviluppata e costruita passo a passo con una fatica
a cui tutti voi avete collaborato e spero sarà un
esempio nella ripresa che si annuncia lenta faticosa
ma che dipenderà dalla reazione corale di tutti noi.

Buon anno rotariano 2020/2021.

In bocca al lupo al Governatore Michelangelo De
Biasio, alla sua squadra, ma soprattuto a tutti voi.

Cari Amici rotariani mi avete dato molto e il
ricordo di questo anno insieme sarà per me
indelebile

Giovanna



LETTERA del GOVERNATORE
LUGLIO 2020 

Carissimi Amici Rotariani,

Apriamo insieme un nuovo anno sociale e, in questo
giorno, desidero salutarvi tutti con grande ami-cizia
e ringraziare quanti di voi mi sono già stati vicini
nella fase di preparazione del nostro comune lavoro.
Desidero innanzitutto rivolgere un cenno di
ringraziamento allo Staff di segreteria, agli
Assistenti, ai Presidenti di Club ed alle Commissioni
distrettuali che hanno svolto un lavoro prezioso che
aiuterà il Distretto a realizzare gli ambiziosi
programmi che i tempi difficili che stiamo vivendo ci
im-pongono.

Il drammatico impatto del COVID–19 ha
condizionato i mesi più importanti per la
preparazione ma, tutti insieme, abbiamo saputo
reagire e, con la volontà e l’uso di tecnologie
appropriate, abbiamo fatto quanto necessario per
presentarci pronti a questo appuntamento.

Abbiamo una squadra affiatata e arricchita dalla
presenza di numerosi rotaractiani, che ho voluto
nelle Commissioni, con i quali abbiamo già
raggiunto un buon livello di intesa. Questo ci fa ben
sperare nell’esito positivo che il contributo di
esperienze ed attitudini diverse porterà alla realizza-
zione di programmi adeguati al tempo che stiamo
vivendo.

Ho anche voluto che tutti i Club fossero
rappresentati nella squadra distrettuale: questo
contribuirà, ne sono certo, a rendere tutto il
Distretto coeso e partecipe dei progetti che, sempre
di più, devono diventare un’attività corale.

Come ci siamo detti nelle numerose occasioni di
incontro, nessuno di noi vuole essere protagonista
ma tutti ci aspettiamo collaborazione da tutti: idee,
proposte, critiche costruttive ed ogni tipo di con-
tributo, di idee e di attività di cui ognuno di noi è
capace. A questo vi esorto con la convinzione che
questa, e solo questa, sia la strada per l’espressione
pratica dello spirito rotariano che ci piace professare
e nel quale tutti crediamo.

La situazione sanitaria ci ha portati ad una inedita
organizzazione degli incontri con i Club: un pri-mo
incontro telematico, nel mese di luglio, ed i
successivi incontri di presenza, nei mesi successivi
augurandoci, ovviamente, che le condizioni sanitarie

li rendano presto possibili. Questa soluzione mira
ad anticipare al massimo possibile la parte
tecnica/operativa dei nostri incontri lasciando,
quindi, maggior tempo per realizzare i piani che
definiremo in queste occasioni. Le visite di persona
ci rinnoveranno l’usanza dell’incontro amichevole
nel quale poterci scambiare, tutti, le impressioni, i
suggerimenti e le critiche che i singoli Soci
vorranno condividere con il Distretto.

Il Presidente Internazionale, Holger Knaack, ci
propone un motto molto accattivante e di sfida:
ROTARY OPENS OPPORTUNITIES, ed ha
raffigurato queste opportunità con le tre porte di
Rotary, Rotaract e Interact. Con questo ci ricorda
che le opportunità devono essere colte con la
collabo-razione di tutti i membri della grande
famiglia rotariana. E questo noi faremo.

A mia volta ho scelto, come simbolo dell’anno, una
rappresentazione grafica della sequenza di Fi-
bonacci che trova espressioni concrete
nell’armonia delle forme nella natura, nell’arte e
nella sequenza melodiosa di note musicali. Con
questo voglio ricordare che l’applicazione rigorosa,
alle nostre vite ed al nostro agire, delle semplici
regole ispiratrici del Rotary può, e deve, portare ad
una visione più armoniosa delle nostre vite e delle
nostre relazioni interpersonali.

Tra pochi giorni riceverete il primo numero di una
pubblicazione interna del Distretto che, con
cadenza mensile, vi terrà aggiornati sulle principali
attività dei Club, del Distretto e del Rotary in
generale e che sarà, spero, anche una tribuna su
cui confrontarci. Mi auguro che sia di vostro
interesse e che vogliate usarla come veicolo per far
conoscere le attività dei vostri Club e per esprimere
le vostre opinioni ed i vostri suggerimenti. Vi prego
di darci idee di miglioramento e critiche costruttive
per migliorare questo strumento di conoscenza e di
miglioramento reciproco: Antonietta aveva, nel suo
anno, insistito nella raccomandazione “siamo tutti
Distretto”; proseguiamo su questa strada,
miglioreremo la nostra vita rotariana e la nostra
efficienza.

(segue)



LETTERA del GOVERNATORE
LUGLIO 2020 (segue)

(segue)

A proposito di vita rotariana desidero attirare la
vostra attenzione su una iniziativa che vedrà
protagonista il nostro consocio, e rotariano di
merito, Giorgio Bolognese. Penso che molti di noi
ricordi-no le magnifiche serate che, grazie a lui ed ai
suoi amici artisti, abbiamo organizzato negli anni
pas-sati. Ricordiamo che la loro partecipazione in
forma totalmente amichevole, ci ha permesso
notevoli risultati in termini di affluenza di pubblico
e, quindi, di risultati di service. Ora è il momento,
per noi, di ricambiare questa generosità con il
supporto ad una iniziativa di spettacolo che si
svolgerà a Torino in settembre e per la quale vi
incoraggio a prestare la vostra attenzione al progetto
che vi verrà illustrato dai vostri Assistenti.
Ovviamente anche io rimango totalmente
disponibile per ogni chiarimento aggiuntivo vi possa
essere utile.

Vi indirizzo questa lettera da Roma dove,
Governatori di tutti i Distretti italiani, siamo
convenuti all’Altare della Patria per perpetuare la
tradizione di deporre una corona d’alloro al sacello
del Mili-te Ignoto per simboleggiare concretamente
il nostro senso di unità di intenti e di omaggio ai più
alti valori morali ai quali ispireremo il nostro agire.
È l’impegno di base che rinnoviamo, nei nostri in-
contri, con l’omaggio alle bandiere: ricordiamocene
sempre e non riduciamolo a sterile routine.

In chiusura desidero, amici carissimi, porgervi un
saluto affettuoso con i sensi della mia riconoscenza
ringraziandovi, in anticipo, della collaborazione che
mi vorrete offrire con i vostri suggerimenti e le
vostre critiche.

Rotary opens opportunities! La prima è quella di
conoscerci, di confrontarci e di stimarci
reciprocamente.

Buon anno e buon Rotary!



VITA DI CLUB
1° LUGLIO 2020 - RIUNIONE n° 2140

PRESIEDE: Germano Turinetto

PRESENTI: Aghemo, Banche, Barletta, Boggio, Bombonato, Cinque, Crocioni, Del Noce, Del Pero, Fasano,
J. Grillo, Lops, Marmo, Mazzoli, Milazzo, Munari, Noto, Pasquero, Petrignani, Pironti, Pratis,
Puiatti, Quaranta, Sampò, Tessa, Tibiletti, Turinetto, Vinassa, Zaniolo, Zappata.

% PRESENZE: 29+1compensata su 50 = 60,0%

GIUSTIFICANO: Agosta, Antonetto, Appendino, Barletta, Belforte, Benfratello, Bolognese, Cagno, Cinque,
Gerino, Gili, M. Grillo, Marini, Pedrana, Pierotti, Savio..

OSPITI DELLA PRESIDENZA: Francesco Parisi (Presidente Rotaract Torino Ovest 2019-2020)
Giulia Beatrice (Segretario Rotaract Torino Ovest 2019-2020)
Carola Garnero (Presidente Rotaract Torino Ovest 2020-2021)

OSPITI DEI SOCI: Consorti:
Roberto Turco, Nicoletta Rainero Crocioni, Alessandra Bianconi Del Noce, Olga Olkhovikova
Petrignani, Elisabetta Strumia Pratis, Anna Luisa Carmagnola Turinetto, Giuseppe Ferraris,
Edmondo Vozzella.

Mercoledì 1° luglio nella cornice del
Ristorante Cucco si è svolta la tradizionale
riunione dedicata al Passaggio delle
Consegne da Germano Turinetto a
Barbara Vinassa.

Ma non solo.

Poichè si trattava della prima riunione «in
presenza» dopo l’emergenza Covid la serata
è stata anche un’occasione di festa per tutti i
Soci e Consorti che hanno finalmente
potuto reincontrarsi dopo tanto tempo.

Come di consueto il Presidente uscente ha
fatto il suo discorso finale ricordando i
service realizzati e i principali relatori
incontrati.

A nome del Club il Presidente ha poi
consegnato a Riccardo Petrignani due PHF.
La prima «a riconoscimento dell’ampia
disponibilità di servizio sempre dimostrata
con entusiasmo e concretezza
nell’adempimento di tutti i compiti ai quali

il Club lo ha chiamato durante il suo anno
di Presidenza» e la seconda «per l’impegno
e la generosità dimostrati nell’ideazione e
nella gestione del Global Grant a favore
dell’Hospice di Capo Verde»

Il Presidente Turinetto ha poi dato la parola
a Barbara Vinassa che ha voluto ringraziare
tutti i Soci per l’onore (ed onere) attribuitole
chiamandola a presiedere il Club

E’ poi seguita la consegna :
• a Barbara Vinassa del Collare e della Spilla
da Presidente
• a Germano Turinetto dei Gemelli del
Rotary e della spilla da Past President
• alle signore di un piccolo omaggio floreale

La serata si è infine conclusa, come da
tradizione, con il tradizionale colpo di
campana battuto insieme da Barbara e
Germano



VITA DI CLUB
1° LUGLIO 2020 - segue
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DISCORSO PROGRAMMATICO
DEL PRESIDENTE BARBARA VINASSA

Care Amiche e cari Amici,

ho già avuto modo di dirvelo: sono qua, sono
per Voi, sono tranquilla.
Sono qua grazie alla considerazione, alla fiducia
e all’affetto che avete voluto riservarmi e di cui
Vi sono intimamente grata.
Sono per Voi e per il nostro Club con tutta
l’attenzione e la dedizione che sono capace di
porre in essere promettendovi un impegno
costante per svolgere al meglio il compito
assegnatomi.
Sono tranquilla perché ritengo di avere una
“squadra” (Consiglio Direttivo e Commissioni)
straordinaria in termini di competenza ed
impegno e soprattutto confido nell’aiuto e
contributo di tutti i nostri Soci … un contributo
fatto di stimoli, proposte e anche critiche.
Nel mio primo Consiglio Direttivo, in tempi non
sospetti in ordine alla terribile emergenza che
abbiamo vissuto ed in parte ci toccherà ancora
vivere, alla domanda su quale sarebbe stato il
tema ispiratore del mio anno di Presidenza,
d’impulso risposi “la valorizzazione del capitale
umano”.
Rinnovo il proposito che appare quanto mai
cogente in un momento storico in cui il
Piemonte e l’Italia tutta risultano appiattiti
dall’urgenza di sopravvivere alla pandemia in
un contesto di economia e di mercato del lavoro
(anche quello mio specifico in Sanità) che, da
anni, non cresce né produce valore.
L’imperativo deve essere preservare e
mantenere un bene immateriale fondamentale
per ogni comunità: il CAPITALE UMANO.
Come? Con progetti ed azioni che inducano
un’integrazione armonica di tutti i diversi livelli
di sapere e di produttività mediante una
concezione del valore condiviso.
“Cos’è la fabbrica del mondo del domani? Cosa
faremo? Tutto si riassume in un solo pensiero,
in un solo insegnamento: saremo condotti da
valori spirituali”. Lo diceva nel 1945 uno che
quanto a concretezza non scherzava nonostante

l’invito alla spiritualità: Adriano OLIVETTI.
Con umiltà mi sento di mettermi nella scia di
questo pensiero e in tal modo di muovermi nella
conduzione del CLUB di quest’anno:
SPIRITUALITA’, VALORI e CONCRETEZZA.
Anche Paul HARRIS esortava alla concretezza
“A prescindere dal valore che il ROTARY ha per
noi, il mondo lo conoscerà per i suoi risultati”.
Anche la prova delle quattro domande (Herbert
TAYLOR)
Quello che penso, dico e faccio:
1. risponde alla verità?
2. è giusto per tutti gli interessati?
3. promuoverà buona volontà e migliorerà i

rapporti di amicizia?
4. sarà vantaggioso per tutti gli interessati?
non è forse un esempio di Spiritualità, Valori e
Concretezza ….. in fondo di preservazione del
CAPITALE UMANO?

LE INDICAZIONI DEL PRESIDENTE DEL
R.I E LE RACCOMANDAZIONI DEL
GOVERNATORE
Il tema del Presidente eletto del Rotary
International, Holger KNAAK per il 2020- 2021
e “Rotary opens opportunities” che, in accordo
con il nostro Governatore Michelangelo DI
BIASIO, voglio tradurre con apre alle
opportunità e non già “crea” come qualcuno ha,
anche se non ufficialmente, tradotto. Voglio
pensare ad un Rotary che ci esorta ad essere
aperti per cogliere opportunità volte a rafforzare
la leadership per aiutare a mettere in pratica le
idee di servire e migliorare la vita dei bisognosi:
ci offre delle opportunità di migliorare come
persone e come cittadini (ecco il CAPITALE
UMANO).
Per KNAAK, per DE BIASIO, per tutti noi il
Rotary è una porta aperta sul mondo o meglio
sono tre porte:
• ROTARY
• ROTARACT
• INTERACT

(segue)



VITA DI CLUB
8 LUGLIO 2020 segue

(SEGUE)

Il Presidente ha voluto esortarci a valorizzare al
meglio i giovani ha, tra l’altro, affermato:
- i ROTARACTIANI sono brillanti, energetici e
si danno da fare
- i ROTARACTIANI sono più veloci, più efficaci
e anche impazienti
- la loro impazienza è una virtù. Desiderano
vedere risultati immediati e faranno tutto il

necessario per realizzare subito l’obiettivo
- la diversità di generazione è una ricchezza che
dobbiamo usare.

Ha poi affrontato anche il tema dell’organico
che possiamo così riassumere:
• il numero di rotariani nel mondo è

sostanzialmente stabile
• l’Oriente sta crescendo mentre l’Occidente è

in contrazione
• i CLUB occidentali stanno invecchiando
• non chiederò a Voi una crescita in base a

delle cifre specifiche, per una semplice
ragione: ogni volta che abbiamo richiesto
una crescita in base a determinati numeri,
abbiamo fallito

• invece di concentrarci su un numero,
desidero che pensiate a come far crescere il
Rotary in modo organico e sostenibile

• lavorare sulla crescita qualitativa più che
numerica.

Infine, su tutto, un imperativo: “il Rotary deve
cambiare”

IL NOSTRO CLUB
Avete notato? Fin qui non ho parlato di quanto
sia difficile il momento, di quanto tutti siamo
preoccupati e a tratti spaventati: è inutile lo
sappiamo, lo leggiamo gli uni negli occhi degli
altri.
E allora preferisco dirlo con una affermazione di
Grace HOPPER, un’altra che a concretezza non
era seconda a nessuno (matematica/informatica
e militare statunitense): “Una nave in porto è
sicura, ma non è per questo che sono state
costruite le navi”.
Quindi quest’anno facciamo navigare, senza

affondarlo (rischio calcolato), il nostro CLUB in
questo mare che se proprio non possiamo
definirlo “in tempesta” sicuramente risulta “ben
formato”.
Accingiamoci a programmare mettendo in conto
che potremmo trovarci nell’evenienza di
ridiscutere tutto in ordine a priorità e setting.
La nostra storica sede potrebbe essere soggetta
ad una rivalutazione per causa di forza
maggiore; il nostro Natale, se possibile di
presenza, in ogni caso dovrà trovare una
collocazione adeguata in considerazione delle
dovute norme prudenziali.

Effettivo
Il nostro effettivo registra nell’anno 2019/2020
l’abbandono di 5 soci, ma nel contempo sono già
in fase di preparazione dei nuovi arrivi.
Quello che accade nel nostro CLUB è lo specchio
di quanto accade in Europa ove l’Italia risulta
ormai ferma da 5 anni su circa 40.000 soci
mentre aumenta costantemente l’organico dei
Paesi germanofoni, ma per contro la Francia e i
Paesi del Nord registrano una costante
diminuzione dei loro iscritti.
Da una statistica sui soci che hanno
abbandonato, la percentuale di quelli con
appartenenza all’organizzazione inferiore ai 5
anni è di circa il 40% ed è ragionevole ritenere
che buona parte delle uscite siano relative a soci
giovani.
Coerentemente al mio proposito di
manutenzione del CAPITALE UMANO, alle
indicazioni del Presidente del Rotary
International e ai suggerimenti del Governatore,
desidero integrare, coinvolgere e
responsabilizzare i nostri ROTARACTIANI: ne
avremo almeno uno in ogni nostra
Commissione.
Mi adopererò per rinverdire il senso di
appartenenza al CLUB: chiederò a tutti di
parlare di più, di raccontarsi di più, di chiedere
e pretendere di più da me.

(segue)
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Budget
Il nostro portafoglio, il nostro famoso
“tesoretto”: potrebbe sembrare l’inizio di un
anno in perdita, io lo vedo come un anno che
inizia con un importante investimento fatto dal
nostro CLUB per affrontare e partecipare al
meglio alle drammatiche e inedite esigenze
presentatesi nell’emergenza sanitaria.

Commissioni
Commissione Amministrazione del Club
Presidente: Petrignani (Del Noce – Tessa)
Responsabile del Bollettino: Savio
Commissione Effettivo
Presidente: Appendino (Agosta - Crocioni)
Commissione Immagine Pubblica
In via di Definizione
Responsabile della Comunicazione del Club:
Savio
Commissione Progetti di Servizio
Presidente: J. Grillo (Del Pero – Marmo)
Commissione Fondazione Rotary
Presidente: Sampò (Belforte – Grillo)
Commissione Giovani
Delegato Giovani: J. Grillo (Sampò – Zaniolo)
Commissione Formazione
Presidente: Appendino (Pierotti)

Service
Abbiamo concorso con due DISTRICT GRANT:
• MediaMente BULLO che è diventato un

progetto distrettuale
• PROGETTO PROTEZIONE FAMIGLIE

FRAGILI con i CLUB SUSA – VAL SUSA e
TORINO SUD EST per quest’ultimo
attendiamo ancora un chiaro
pronunciamento: è arrivata una missiva
quanto mai sibillina che sembra indicare la
via di finanziamento propria dei fondi
riservati al Governatore

Partecipiamo:
• al DISTRICT GRANT promosso dal CLUB

TORINO SUD EST con il CLUB TORINO 45°
PARALLELO dal titolo “MENSA FESTIVA –
Via Saccarelli, 2 – Gruppi di Volontariato

Vincenziano”
• ad un SERVICE proposto dal CLUB TORINO

SUD EST centrato sulla disoccupazione
giovanile: il Piemonte risulta particolarmente
“fragile” tra le regioni del Nord d’Italia
registrando nel 2019 una disoccupazione
giovanile intorno al 29%. Il titolo del progetto
è “Una proposta del Rotary per favorire
l’incontro fra offerta e domanda di lavoro”

Ci adopereremo per un contributo alle attività di
service del nostro ROTARACT.

Come ogni anno il CLUB sponsorizzerà la
partecipazione al Seminario RYLA di uno
dei Soci del nostro ROTARACT.

Sarà contemplato un contributo al premio
annuale dei ROTARY torinesi, organizzato in
memoria del Procuratore Bruno CACCIA.

Dovremo contribuire alla ROTARY
FOUNDATION con una quota di 125 $ per ogni
iscritto (49).

Dovranno essere utilizzati i Fondi provenienti
da ERGA OMNES ONLUS.

Prosegue la definizione del GLOBAL GRANT
dell’HOSPICE di Capo Verde: confidiamo,
emergenza permettendo, di andare “a vedere” di
persona.

Servire divertendoci
Quest’anno si festeggiano due centenari di
nascita:
Federico FELLINI 20 gennaio 1920
Gianni RODARI 23 ottobre 1920
Due uomini d’arte che avevano certamente delle
visioni e interpretazioni diverse della figura
femminile: ho in animo di organizzare due
serate inerenti questa tematica. Una delle due è
già concordata con Marzia CAMARDA, si
definisce imprenditrice culturale seriale, è
Presidente e fondatore di Verba Volant S.r.l.

(segue)
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azienda dedicata alla produzione di contenuti
culturali per grandi case editrici, che ci parlerà
di Gianni RODARI e i modelli femminili, l’altra
è in fase di definizione con un regista
appassionato di Federico FELLINI.
Poi non potranno mancare concerti con la
sapiente “regia” del nostro Giorgio
BOLOGNESE.

E poi … e poi mi aspetto ancora idee,
suggerimenti, stimoli: il nostro motto è e deve

persistere ad essere quello di adoperarsi per
l’utilità generale, poiché come diceva San
Giacomo Apostolo: “a che serve, fratelli miei, se
uno dice di avere fede, ma non ha opere?”.
In ultimo un saluto particolare (in due casi solo
col pensiero) a chi mi ha coinvolta/trascinata in
questa mia avventura nel ROTARY: Giorgio
AGOSTA, Massimo PASQUERO, Massimo
STINCHI.

Buon ROTARY a tutti o meglio a tutto ROTARY

PRESIEDE: Barbara Vinassa

PRESENTI: Agosta, Banche, Barletta, Bolognese, Cinque, Crocioni, Fasano, Gerino, J. Grillo, Lops,
Petrignani, Pratis, Sampò, Savio, Tessa, Turinetto, Vinassa, Zaniolo.

% PRESENZE: 18 su 49 = 36,7%

GIUSTIFICANO: Aghemo, Antonetto, Appendino, Belforte, Benfratello, Boggio, Bombonato, Cagno, Cravero,
Del Noce, Del Pero, Gili, Giussani, M. Grillo, Marini, Marmo, Milazzo, Noto, Pasquero,
Pedrana, Pierotti, Puiatti, Quaranta, Tibiletti, Zappata.

OSPITI DELLA PRESIDENZA: Carola Garnero (Presidente Rotaract Torino Ovest)


